

Articular un plan para reasignar pabellones en Hospital Van Buren

SALUD. El diputado del PC, Luis Cuello, quien se reunió con trabajadores y usuarios del sistema, asegura que la situación es crítica y faltan insumos básicos.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

El Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), ante el cierre de cuatro pabellones quirúrgicos en el Hospital Carlos Van Buren por falta de presupuesto, anunció ayer la puesta en marcha de “un plan estratégico para mitigar el impacto de la suspensión temporal de cuatro pabellones”.

También se apuntó al “alto ausentismo laboral que se concentra en el área de la gestión del cuidado, sumando al déficit presupuestario existente”.

En medio de la crisis presupuestaria, desde el servicio apuntan que están “en coordinación con la dirección del centro asistencial y la red de salud; se están articulando medidas que permitan reasignar estos pabellones para asegurar la continuidad de la atención quirúrgica y con ello reducir tiempos de espera de pacientes en otras prestaciones”.

Al respecto, director (s) del SSVSA, Nelson Basaes, sostuvo que “como articuladores de la red asistencial, hemos hecho una reasignación del uso de esos pabellones como una forma de mitigar y hacer un mejor uso de los recursos disponibles. Se ha ofrecido al equipo del Hospital Eduardo Pereira estos pabellones para que desarrollen cirugías propias y también, principalmente, aquellas que son de carácter de urgencia que habitualmente resuelven de pacientes que se presentan ante el Hospital Carlos Van Buren”.

En las próximas semanas se comenzarán a realizar “cirugías maxilofaciales a cargo del Centro de Especialidad Odontológica (CEO) de nuestra red, porque naturalmente contamos con personal y profesionales capacitados para hacerlo y vamos a aprovechar esta oportunidad para, de esa manera, entregar una mejor salud a toda nuestra comunidad de la ciudad de Valparaíso, en particular, y de la provincia de Valparaíso y San Antonio que son forman parte de nuestra red asistencial”.

OFICIO AL MINSAL
 El diputado del Partido Comu-



FALTA DE PERSONAL Y DE RECURSOS ECONÓMICOS AGOBIA AL RECINTO.

“Hemos hecho una reasignación del uso de esos pabellones como forma de mitigar el uso de recursos”.

Nelson Basaes
 Director (s) SSVSA

“El presupuesto comprometido para el año no alcanza, es insuficiente, está muy por debajo de lo que requiere el hospital”.

Luis Cuello
 Diputado PC

nista (PC), Luis Cuello -quien se reunió con dirigentes sindicales del Hospital Van Buren y usuarios del sistema, ante la gravedad de lo que está ocurriendo- enfatizó que “la situación del Hospital es crítica y de emergencia”.

Por ello ofició a los Ministerios de Hacienda y de Salud para “proceder de forma urgente y extraordinaria a disponer recursos para enfrentar y resolver la crítica situación económica del Hospital Carlos Van Buren”.

En el documento se indica que son repetidas las denuncias respecto a “la falta de medicamentos en farmacia, la insuficiencia de insumos para pabellones, mal funcionamiento de la Unidad de Emergencia Adultos, la que cuenta con escasas camillas, sillas y otros exiguos elementos para brindar una atención eficaz y oportuna”.

A esta situación se suma “el aumento de la atención en salud mental adulta e infanto-juvenil, como consecuencia del

cierre de camas en el Hospital del Salvador, saturando diferentes unidades del hospital que no cuenta con las condiciones suficientes para una adecuada atención clínica de pacientes de salud mental; falta de insumos para funcionamientos tan básicos como el correcto lavado de manos e higienización del personal que atiende”.

Por tal motivo se solicita explicitar “los montos empleados en el Hospital Carlos Van Buren en la compra de servicios médicos durante el año 2024 y si existe personal contratado por el Hospital que participe en la provisión de estos servicios”.

Asimismo, se pide que “se informe de las acciones que se están realizando para resolver a la brevedad la situación del centro hospitalario y, al mismo tiempo, disponer de recursos económicos extraordinarios, urgentes y suficientes para resolver la situación del Hospital Carlos Van Buren, a través de reasignaciones presupuesta-

\$ 39 mil

millones fue el presupuesto asignado inicialmente en este 2024 para el hospital Van Buren.

rias”.

El diputado, Luis Cuello (PC) afirma que “el presupuesto comprometido para el año no alcanza, es insuficiente, está muy por debajo de lo que requiere el hospital y se ha denunciado que faltan insumos básicos, como suero, jeringas, papel higiénico, toallas de mano, es decir, lo básico de lo básico”. Agrega que “lo demandado para este año excedía los \$51 mil millones, sin embargo, el presupuesto fue de \$39 mil millones, entonces hay déficit, además, de una deuda con los proveedores que es elevada y se estima que superaría los \$100 mil millones”.

Por su parte el diputado Hotuiti Teao, tras reunirse con la directora del recinto, comentó que “nos informan que el hospital necesitaba \$55 mil millones en presupuesto operacional de los cuales solo recibieron \$39 mil millones. A pesar de las gestiones hechas, Hacienda no los ha comprometido en una fecha cercana. Pedimos que en la sesión de mañana (hoy) de la Comisión de Salud sean citados tanto el subsecretario de Redes Asistenciales, el ministro de Hacienda, el director del Servicio de Salud Valparaíso y FEDEPRUS del recinto hospitalario”.

DESDE EL GOBIERNO

En tanto, la Seremi de Salud, Lorena Cofré, expuso que “estamos supervisando que se generen todas las condiciones para poder optimizar y también darle tranquilidad a los vecinos (as) de que el Van Buren va a seguir atendiendo”.

En tanto Eduardo Ojeda, dirigente de la Fenats histórica del Van Buren, recalcó que “tenemos un déficit enorme que se arrastra desde el año 2019. Hemos visto por años la falencia que ha tenido el hospital, el tema de los pabellones y cómo los han privatizado, el enorme gasto que han hecho y la mala gestión de los directores”.